
断舍离 

周末我听了一场讲座——《断舍离》，真的得到了很大的启发。原来一直没有毅力和决心去清理东西，很多觉得留着还有用，

扔了又可惜的东西就这样一直放在家里不舍得扔，其实也没用过几次，甚至有些都落了灰，才发现真的应该去清理了。学习了

《断舍离》方法后，无论是个人还是家里都可以收拾的井井有条。 

所谓断舍离，就是从加法的生活转向减法的生活。断——断绝想要进入自己家的不需要的东西；舍——舍弃家里到处泛滥的

破烂；离——脱离对物品的执念。而我们现在的生活是在不停的做加法，这个也想要，那个也想买。走在街上，到处都充斥着无

穷无尽的物品。但这些东西真的必须买吗？买回来的东西又能发挥它多大的价值？使用价值又能否与它的价格成正比？从源头

开始，切“断”那些没用的东西，给家里减减负。 

随着时间的流逝，人都是在成长的，最初留恋的东西可能并不适合自己了，

这就需要“舍”。就我自己的例子来说，有一天孩子的姥姥拿出来很多我小时候的

衣服，想让我挑挑给孩子穿，我看了一下，虽然很多还很新没有穿过，但是已经不

适合现在穿了。想想家里为什么总感觉地方小，没地方放，还不是这些陈旧和不需

要的东西不舍得丢，以至于家里的大大小小的柜子都塞得满满当当，在收拾屋子的

时候也会觉得压力很大，真的很影响心情。常年累月用不到一次的东西就该让它

“离”开了。因为不擅长收纳，所以就削减物品，因为讨厌打扫，所以就在看得见

的空间里不乱放东西。 

心动不如行动，听完课回到家我就按照老师的方法去收拾了一下，在我们想要

整理的时候，最有效的方法是只集中一点，完美的先完成一个小目标。可以先从一

个冰箱，一个抽屉，甚至夸张的说即便是一个塞满了购物小票的钱包也好。这样整

理下来，越来越有干劲。 

其实这场讲座让我印象最深的是讲到行动改变心情，而不是心情促使行动。所以，大家都行动起来吧，让我们生活的环境更

自如。 

                                                                              （物业管理分公司 温文） 

 

愿你走出半生，归来仍是少年 

古人讲三十而立、四十不惑、五十知天命、六十耳顺、七十纵心所欲不逾矩，如

今的我，也到了三十而立的年纪。所谓三十而立，即立身、立业、立家。随着阅历的

增加，年纪小的时候，没有烦恼，衣来伸手饭来张口，有父母的呵护，现在我也拥有

了自己的家庭与事业，有句老话是这样说的，不当家不知柴米贵。成家立业的我，也

要担负起养家糊口的责任，哪有什么岁月静好，只不过是有人在替你负重前行。 

小时候，不理解为什么爸爸要很早就起来，不上班不可以吗？因为家里还有个姐

姐，妈妈自从有了我们就没有上过班。家里的重担全部压在了爸爸一个人的身上，妈

妈负责照顾我、姐姐和老人。最让我记忆犹新的事就是上小学的时候，妈妈骑着自行

车带着姐姐和我，日复一日、年复一年的拉着我们去上学。妈妈体型本就娇小，小时

候很难理解，从家到学校要骑行很长时间，带着我们两个更是让骑行更加困难，她却

从来没有过一句怨言。 

长大后的我逐渐明白了，这是为人父母的责任，人没到这个阶段，真的是完全体

会不到这种感受。当下的生活条件变好了，孩子吃的、用的也都更加科学合理，为初

为父母的我们提供更加方便快捷的育儿方式，越是这样就越能让我联想到自己父母当

时照顾我们有多么辛苦与不容易。少年时代的我，不苟言笑，也基本没因为什么事情

流过眼泪。成家立业后，情商真的比以前高了，电视剧里很多桥段，都会感染到我，不论是情亲、爱情、友情。 

然而经受过时间的洗礼，我的初心还是和当初那个懵懂少年一样单纯，希望今后不管遇到什么样的风雨，也不会改变我的初

心，也希望自己的孩子在未来的成长道路上，即使经历风雨，也要保持一颗善良、真诚、无邪、进取、宽容的博爱之心。 

（空港股份开发建设部 李杨） 
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不忘初心，牢记使命 

学习强国，激发学习正能量宣讲 

2019 年，正值中华人民

共和国成立 70 周年，中国

共产党成立 98 周年。空港

股份党总支为进一步推进

党员干部的学习，组织引导

广大党员干部深入学习宣

传贯彻习近平新时代中国

特色社会主义思想和党的

十九大精神，不忘初心、牢

记使命，切实增强“四个意

识”、树立“四个自信”，坚

定不移听党话、跟党走。 

6 月 20 日下午，空港股份

党总支积极组织各支部召

开“学习强国，激发学习正

能量”宣讲活动，开发公司

党委副书记孙成、股份党总

支书记王鹏出席宣讲活动，

各支部党员干部积极响应，现场座无虚席，济济一堂。 

由各支部选拔出的 10 名宣讲人精神振奋，围绕通过“学习强国”所得所悟，为大家分享自己切身体会和感

想。有人从日常工作的改变出发，真正做到学以致用、提高学识素养；有人分享学到的优质内容，并结合现实

生活做案例分析；有人研究历史，以史为镜，了解中国发展历程，讲述了伟大中国正确的前进方向；还有人放

眼未来，阐述中国现阶段的宏伟蓝图……宣讲形式丰富多彩，有单人的独立演讲、多人的团队协作，配合 PPT、

音乐和影片，多方面展示宣讲内容，现场观众耳目一新。同时，本次活动还参考学习强国答题模块开展抢答活

动，现场气氛热烈、参与度极高！股份党总支本着公平公正公开的原则，对宣讲选手进行多维度评选，最终评

选出一、二、三等奖。 

开发公司党委副书记孙成同志对本次宣讲活动的开展给与了充分的肯定：各党支部能高度重视学习活动，股

份党总支在学习强国平台学习方面切实走在了前面；空港股份党总支的组织严密，宣讲表演形式丰富多彩，促

进了思想提升和工作推进；宣讲成员宣讲水平较高，语言动作配合到位，看到了空港股份党总支的党员风采、

人员培养的力度，体会到了各级党组织响应上级号召所付出的实际行动，发现了股份公司人才济济。最后，孙

书记代表开发公司党委对活动的成功组织、宣讲人的成功演讲表示祝贺！同时也希望股份公司在此基础上再接

再厉，大抓学习；也希望股份公司在党 98 岁生日即将到来之际，开展更多系列党的活动，促进“不忘初心 牢

记使命”重大活动主题推进；同时更加希望所有党员进一步提高学习热情，通过学习强国平台学习，进一步提

升综合素质水平，争做新时代的追梦人！ 

（股份公司党群工作部 李梦蝶） 
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——公司快讯—— 

➢ 纪检监察部：多措并举，推行“三重一大”台账建立 
为切实提高股份公司“三重一大”事项决策的民主化、制度化、科学化水平，按照空港开发纪委《关于开展“三重一大”

制度建设和执行情况监督检查工作的通知》部署，本月初由纪检监察部牵头，联合各部室、各分子公司围绕“三重一大”决策

制度内容，认真梳理各公司“三重一大”决策事项，完成“三重一大”台账的初步建立工作。通力协作，逐项梳理。纪检监察

部联合办公室、党群工作部先对公司会议决策事项进行初步整合，随后依据汇报部门进行分配、由责任部门负责完成情况的确

认，最后再进行汇总整理，从而规范“三重一大”台账的建立。通过逐条逐项进行分类梳理，形成“查阅、核对、整理”的工

作流程，为今后“三重一大”台账的完整性打牢基础。 

                                              （空港股份纪检监察部  左明月）                                        

 

➢ 天地物业：开展防汛演练  
6 月 21 日下午，天地物业工程部和安保部组织全体防汛人员在融慧园 4 号下沉院集合，由项目部经理柳在春为大家开展了

一次防汛演练活动，讲解有关防汛的知识和注意事项，迎接到来的汛期。 

柳经理指出：防汛人员要把下沉院的门用防汛沙袋挡好，至少要码放三层，坡道上口也一样要使用防汛沙袋，避免雨水流

入下沉庭院，切实保证污水泵正常运转。 

然后，大家一起来到防汛机房，取出电箱和汽油泵，在 1 号下沉院由工程部的师傅为大家讲解汽油泵和临时配电箱的使用

方法，对于汽油泵使用、配电箱连接，师傅都给大家做了详细的介绍。 

最后，柳经理对本次的防汛演练做出总结：通过本次的防汛演练，防汛人员要牢记如何应对突发事件，确保汛期人身安全

和财产安全，尽量减少事故灾害损失，提高防汛抢险的反应和应急处置能力，快速、高效、有序的实施救援工作。 

（天地物业 刘宏颖） 

 

➢ 审计部：开展专项审计工作 
根据《北京空港科技园区股份有限公司 2019 年全年审计计划》，股份审计部成立审计小组于 6 月下旬分别对诺丁山、亿兆

地产及国门金桥三家审计主体 2017 年全年至 2019 年 4 月 30 日的新增及现有的固定资产进行专项审计。 

首先，审计组全体成员分别与各审计主体相关负责人就公司发展历程展开了座谈，以便了解公司固定资产的处置及申购原

因等内容。其次，分别对三家审计主体固定资产的审批、采购、计价及财务处理等内容进行了前期了解。同时，在相关部门的

配合下，分别收集到各审计主体固定资产的相关数据及纸质资料。 

此次审计，主要对固定资产是否真实存在、内控制度及流程、增减变动的记录、计价方式及财务处理等内容进行核对。经

过现场盘点和对收集到的资料进行整理、分析及同期比对，将过程当中发现的问题及存在的疑惑与相关人员及时沟通、及时协

调，了解成因，做到实事求是、具体问题具体分析。 

（空港股份审计部 马秀） 

 

➢ 天瑞置业：炎炎夏日送清凉  滴滴关怀暖人心 
入夏以来，公司领导高度重视防暑降温工作，为进一步关心基层员

工的身心健康，传递公司对员工的关爱，结合公司“安全生产月”活动，

天瑞置业工会于 6 月 21 日下午开展主题为“炎炎夏日送清凉 滴滴关怀

暖人心”的夏送清凉活动。 

天瑞置业工会精心制定了送清凉方案。今夏的慰问品从职工需求的

角度出发，从实用、方便携带等方面考虑，给广大员工的准备了清凉降暑

的饮料、遮阳伞等。公司副总经理闫贵文带队给员工发放慰问品。工会工

作人员更是将防暑降温慰问品送到食堂工作人员的岗位上。慰问中公司

副总经理闫贵文与员工亲切交流，针对高温期间易发生安全事故的特点，

叮嘱各部门认真做好夏日工作安排，注意食品卫生，保障每位员工身体健康和劳动安全。 

公司领导心系员工的安全与健康，切实把“清凉”送到员工心坎上。通过此次活动，激发了员工们爱岗敬业的积极性，营造

了良好和谐的工作氛围。 

 （天瑞置业 刘爱军） 

——大事小情—— 

➢ 天源建筑：中国建筑节能协会绿色建筑投资促进分会“新农村建设低能耗房与建筑再生能源

技术交流会”在天源建筑北小营资源化处置厂顺利召开 
6 月 24 日，中国建筑节能协会绿色建筑投资

促进分会在天源建筑北小营资源化处置厂召开了

关于“新农村建设低能耗房与建筑再生能源技术

交流”研讨会。中国建筑节能协会绿色建筑投资促

进分会副主任委员兼秘书长、建筑材料工业技术

情报研究所副总工程师韩全卫教授，中国矿业大

学矿山与城市固废资源化研究中心主任潘永泰教

授，北京建筑大学、中国城市环境卫生协会建筑垃

圾管理与资源化工作委员会李飞教授，中国声学

学会建筑声学分会秘书长陈红燕，北京城建一建

设发展有限公司宗兆民高级工程师等一行 20 余位

专家、学者莅临天源建筑北小营资源化处置厂考

察、调研，并参加本次技术交流研讨会。 

研讨会前，中国建筑节能协会绿色建筑投资

促进分会副主任委员兼秘书长韩全卫带领与会的

专家学者们在天源建筑副总经理杜晓彤、资源化中心主任廖者勇、北小营处置厂厂长王军、资源化中心技术经理布宁中等陪同下，

现场参观、考察了建筑垃圾处置与资源化生产线及整体运营情况。与会专家们对天源建筑在建筑垃圾处置与资源化利用中所做的

工作给予了充分肯定，特别对公司在生产运行过程中利用现代信息技术、智能化控制、后端产品多元化运用等方面所取得的新突

破表示赞赏。 

研讨会上，与会专家、学者就当前新形势下，围绕“节能环保与资源再生利用，促进产业转型升级”等课题展开深入讨论。 

天源建筑杜小彤做了“建筑垃圾资源化再生产品科学化应用”专题讲解，并就此议题与参会人员进行了热烈的讨论， 大家一

致认为，未来要更加注重新技术、新材料、新能源的应用和致力于绿色低碳、循环发展，加大关键技术创新研发、支撑环保高效

治理，提升资源利用效率和资源附加值。 

此次研讨会讨论热烈，希望通过不断的交流和研讨，为能源和环保产业、特别是建筑垃圾资源化产业的发展提供新思路，为

加速科学技术成果转化的应用积累新经验，也为加快实现我国固废的无害化、减量化、资源化、产业化贡献新生力。 

（天源建筑 廖者勇） 
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部门名称 信息员培训 简报 原创稿件数量原创稿件分数 总分

物业分公司 1 16 21 22
天源建筑 1 15 19 20
亿兆地产 1 15 18 19
天瑞置业 1 6 13 14

党群工作部 1 2 7 8
纪检监察部 1 3 5 6
开发建设部 1 2 4 5

审计部 1 2 4 5
人力资源部 1 2 4 5
天地物业 1 3 4 5

市场营销部 1 2 2 3
计划财务部 1 1 2 3
安全管理部 1 1 2 3
企业管理部 1 1 2 3
产业发展部 1 1 1 2

证券部 1 1 1 2
天慧科技 1 0 0 1
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